



来て見て ガッテン腎臓のこと  
知識と気付きこそ最高の予防策

# みんなで防ごうCKD

[慢性腎臓病]

3/16 土  
13:00~15:00(開場・受付12:00~)  
場所:コンパルホール文化ホール



教 授 柴田 洋孝氏

大分大学医学部 内分泌代謝・膠原病・腎臓内科学講座  
膠原病・腎臓内科学講座

大分大学医学部 内分泌代謝・膠原病・腎臓内科学講座教授  
同医学部附属病院血液浄化センター副センター長  
1988年、慶應義塾大学医学部卒業  
92年、同大学医学研究科博士課程修了、医学博士  
2000年、同保健管理センター専任講師  
07年、同医学部腎臓内分泌代謝内科専任講師などを経て13年から現職

大分大学 医学部 内分泌代謝・膠原病・腎臓内科学講座 助教  
2000年大分医科大学(現大分大学医学部)卒業  
2013年大分大学医学部博士課程修了(医学博士)  
2016年から現職

副 診 療 科 長 福 長 直也 氏

## 公開講座

[申込:3月8日締切]

司会・講演1 「健康寿命を延ばすには~知るを得る高血圧の知識」  
13:15~13:35大分大学医学部 内分泌代謝  
膠原病・腎臓内科学講座 教授 柴田 洋孝 先生講演2 「糖尿病を知ろう!キホンのキ」  
13:35~13:55大分市医師会立アルメイダ病院 葛城 功 先生  
内分泌内科 部長講演3 「CKD(慢性腎臓病)~学んで守ろうあなたの腎臓」  
14:10~14:30大分大学医学部 内分泌代謝  
膠原病・腎臓内科学講座 助教 福長 直也 先生講演4 「すぐできる!カラダが喜ぶ食事のポイント」  
14:30~14:50大分内分泌糖尿病内科クリニック 石橋 幸子 先生  
管理栄養士普及啓発コーナー 12:00~15:00  
おいしい!楽しい!学べる!「減らしおコーナー」(申込不要)問い合わせ先:大分市保健所 健康課 ☎097(536)2562  
大分県保険者協議会 ☎097(506)2764

毎年恒例となった『世界腎臓デーイベント』が、今年も3月16日に大分市のコンパルホールで開催される。国民の8人にひとりが罹患するといわれるCKDについて、4人の先生が4つの視点からわかりやすく説明してくれるため、誰もがCKDや健康について気軽に学べる内容になっているようだ。今回は大分大学医学部の柴田洋孝先生と福長直也先生に、イベントへの意気込みやCKDという病気についてお話をうかがった。

——今年も『世界腎臓デーイベント』2019 in 大分が近づいてきました。回を重ねるごとに内容も充実したものになつてはいるそうですが、今回の特徴や意気込みをお聞かせください。

柴田: はい。今年のイベントは3月16日開催されます。講演は4部構成で、最初に私が高血圧について、次にアルメイダ病院の葛城先生に糖尿病をわかりやすく説いていただき、3番目に福長先生がCKDについてのお話、最後に大分内分泌糖尿病内科クリニックの石橋先生にバランスの良い食事についてのお話ををしていただきます。今回は休憩時間にスポーツクラブのルネサンスおおいたの方にお越しいただき、座つてできる簡単な体操を教えてもらおうアトラクション用意しました。4つの講演をずっと聞くのも疲れますから、少し体を動かすことでも良い気分転換になると思うんです。

福長: 私は2回目の参加ですが、CKDという言葉が一般的になるにはもう少し時間がかかるのかなと感じています。もちろんCKDについて、しっかりと知識を持たれている方も多くいらっしゃいます。ですが、その裾野はまだ広くないというのが現状ですね。今回もCKDについての説明や、予防するためのどのようなことを心がければ良いかなどをお話しさることでその裾野を少しでも広げていきたいと考えています。

——今のお話にも出てきたCKDですが、どんな病気なのが改めてご説明いただけますか?

柴田: CKDは慢性腎臓病とも呼ばれていますが、一つの病気ではなく腎臓の機能が慢性的に低下していく全ての腎臓病のことを指します。定義としては、CKDについての説明や、予防するためのどのようなことを心がければ良いかなどをお話しすることでその裾野を少しだけ広げたいと考えています。

福長: 私は2回目の参加ですが、CKDという言葉が一般的になるにはもう少し時間がかかるのかなと感じています。

柴田: 本当に多くの腎臓病がありますが、CKDについて、次にアルメイダ病院の葛城先生に糖尿病をわかりやすく説いていただき、3番目に福長先生がCKDについてのお話、最後に大分内分泌糖尿病内科クリニックの石橋先生にバランスの良い食事についてのお話を

をしていただきます。今回は休憩時間にスポーツクラブのルネサンスおおいたの方にお越しいただき、座つてできる簡単な体操を教えてもらおうアトラクション用意しました。4つの講演をずっと聞くのも疲れますから、少し体を動かすことでも良い気分転換になると思うんです。

福長: 私は2回目の参加ですが、CKDという言葉が一般的になるにはもう少し時間がかかるのかなと感じています。

柴田: 本当に多くの腎臓病がありますが、CKDについて、次にアルメイダ病院の葛城先生に糖尿病をわかりやすく説いていただき、3番目に福長先生がCKDについてのお話、最後に大分内分泌糖尿病内科クリニックの石橋先生にバランスの良い食事についてのお話を

をしていただきます。今回は休憩時間にスポーツクラブのルネサンスおおいたの方